Claude Mbarga, Démographe, Doctorant à l'Institut de Formation et de Recherche Démographique (IFORD), Yaoundé -Cameroun

Yawo Kodjo, Démographe ; Enseignant à l'Ecole Supérieure des Sciences Economiques et de la Gestion et des Statistiques (ESSEG-STATISTIQUES)

<u>Titre</u>: Genre, handicape et vulnérabilité socioéconomique au Cameroun Résumé

Une grande partie du milliard de personnes handicapées dans le monde vivent dans des pays à faible revenu et à revenu intermédiaire, où elles connaissent des conditions de vie difficiles et des difficultés à atteindre une pleine participation sociale (Mouté, 2021).

Rechercher le lien entre la situation de handicap, le genre et la vulnérabilité socioéconomique existe peu dans la littérature. Cette étude, non seulement se penche sur ce sujet mais étende son champ à l'accès au soins. Il ressort, en se basant sur les données de la Quatrième Enquête Camerounaise Auprès des Ménages (ECAM 4), que les personnes handicapées camerounaises de moins de 15 ans ou plus de 65 ans, vivant dans les autres régions que Douala, de handicap moteur ou autre, d'obédience religieuse musulmane et qui vivent en milieu rural sont plus menacées par la vulnérabilité économique (sans emploi, pauvre et n'ayant aucun revenu), la vulnérabilité sociale (aucun niveau d'instruction, célibataire, locataire/hébérgé) et ont un accès limité aux soins. Parlant du genre, les femmes sont les plus touchées par les deux vulnérabilités et un accès limité aux soins.